

Estrategias de los inversionistas chilenos

# Desde activos refugio al "TACO": cómo se sortea la volatilidad de la era Trump

El oro, esperar 48 horas antes de tomar decisiones y diversificar mercados son preferidos entre las personas de negocios locales.

CAMILO CASTELLANOS

La "ley de las 48 horas" está sonando entre los estrategas chilenos. En simple, significa: no reaccionar a las amenazas, anuncios o ruidos producidos por la administración Trump, hasta que el escenario se haya enfriado, justamente, en al menos 48 horas. Es una de las jugadas para lidiar con la extrema volatilidad que generan las políticas del re-

publicano en los mercados.

Otra ha sido mirar más allá de Wall Street, "particularmente luego de años en donde los activos americanos concentraron buena parte de los flujos de portafolio internacional", dice Gustavo Yana, economista y estratega de inversiones para Latam de Zurich.

"El oro no es un mala estrategia, y otros metales preciosos también han funcionado bien, como la plata", dice Felipe Alarcón, economista de EuroAmerica.

Cree que "muchos han aplicado la técnica TACO, que más allá de lo anecdótico, igual ha tenido sus frutos", dice. Alude al acró-

nimo Trump Always Chickens Out, o "Trump siempre se acobarda" tras lanzar sus amenazas.

El consejo más común en las inversiones es diversificar. "Los inversionistas han comenzado a mirar hacia otras regiones", dice Ariel Nachari, estratega jefe de Inversiones de SURA Investments.

En este marco, "los mercados latinoamericanos de renta variable, como los de Chile, Brasil y México, se erigen como grandes ganadores en esta nueva coyuntura", dice Yana, de Zurich. También aplica para las divisas.

EL MERCURIO  
**Inversiones**  
Más detalles en  
[www.elmercurio.com/inversiones](http://www.elmercurio.com/inversiones)